

TEMA: Salud

SUBTEMA: Modelo Atención Universal

REFERENCIA: 20 minutos. (05 de Mayo de 2019). México asume modelo de la OPS en atención primaria a la salud. Recuperado de <http://bit.ly/2J8K0Qf>

NOTA:

México asume modelo de la OPS en atención primaria a la salud

Con un diagnóstico sobre los servicios para la población sin seguridad social, la subsecretaria de Integración y Desarrollo del Sector Salud, Asa Cristina Laurell, afirmó que el objetivo del actual gobierno es lograr que cualquier persona, independientemente de su condición socioeconómica o laboral, tenga acceso efectivo a estos servicios.

Dijo que es prioritario atender a la población más rezagada y hacer efectivo el derecho a la protección de la salud, situación que hasta la fecha no se ha logrado cumplir, destacó.

La Secretaría de Salud informó en un comunicado que la funcionaria participó en la Asamblea General de Asociados de la Fundación Mexicana para la Salud (FUNSALUD).

En ese foro, Asa Cristina Laurell dijo que en este gobierno se decidió aplicar el modelo de atención primaria a la salud que plantea la Organización Panamericana de la Salud (OPS) para América Latina.

Para ese organismo internacional, "un sistema sanitario basado en la atención primaria de salud orienta sus funciones y estructura a los valores de la equidad, la solidaridad social, y el derecho de todo ser humano a gozar del grado máximo de salud que se pueda alcanzar sin distinción de raza, religión, ideología política, condición económica o social".

Informó que la Secretaría de Salud realizó un diagnóstico de los servicios para la población sin seguridad social, y elaboró un censo para identificar la condición de cada una de las unidades médicas y mejorar la atención.

Con estos datos, agregó, cuentan con un panorama completo de los servicios de salud y mencionó que tan sólo en Veracruz identificaron que 42 centros de salud operan sin agua, luz y drenaje.

COMENTARIO.

Nuevamente volvemos a tocar la búsqueda por una atención médica universal, una atención que abrace a todas las poblaciones segregadas de algo que es un derecho, la universalización de la salud es algo que debe de existir en todo el mundo y México no puede quedar fuera de este proyecto.

Que se realicen diagnósticos para conocer el estado actual de los servicios primarios en salud es excelente, pero de nada van a servir esos diagnósticos, si no se actúa de manera correcta y se solucionan todas las problemáticas, es cruel pensar en centros de salud en donde se opera sin un sistema de drenaje, sin agua y sin luz, cuando estos servicios son fundamentales para una atención primaria, pero es una realidad lamentablemente que se presente en el país.

El gobierno tiene mucho que implementar, mucho en que trabajar y no solo exponer las situaciones, tiene que empezar a solucionar todas las problemáticas para poder estar más cerca de las metas en salud.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar